
 

 

 

 

Assemblée générale du 30 mars 2011 

 

Présents : 

Argenteuil, Beauchamp, Ecouen, Eragny, Ermont, le Plessis-Bouchard, Marly la Ville, Méry sur Oise, 

Montigny les Cormeilles, Montmorency, Osny, Pontoise, St Brice sous Forêt, St-Leu la Forêt, St-Ouen 

l’Aumône, St-Prix, Sannois, Sarcelles, Viarmes, Villiers le Bel. 

Soit un total de 100 voix sur 121. 

Le quorum étant atteint, la réunion a commencé par une minute de silence. 

Le mot du Président 

L’année s’est bien passée, mais le président s’interroge sur le devenir des comités départementaux 

suite à la réforme territoriale. 

Le comité directeur a voté l’achat d’un chrono-tir sur le budget 2011.  

Présentation des comptes. 

Rapport des contrôleurs aux comptes. 

Tous les documents demandés ont été présentés.  

Chaque dépense est justifiée par une facture qui a été présentée. 

Quelques remarques : 

• Pour les grosses sommes, le logiciel ne permettant pas de détailler, il est souhaitable 

d’en utiliser un autre qui rendra la présentation des comptes plus compréhensible. 

• Les factures présentées par les élus doivent être plus détaillées. 

• Lorsqu’un club reçoit un chèque pour l’organisation d’une étape DD, il doit 

obligatoirement fournir un reçu. 

COMITE DEPARTEMENTAL DU VAL D’OISE 

Tir a L’Arc 
 Maison des comités 

106 rue des Bussys 

9600 Eaubonne 



Les vérificateurs estiment qu’on peut donner quitus des comptes. 

Vote de l’approbation : 

Contre : 0, abstention : 1 club (7 voix) 

Les comptes sont donc acceptés. 

Présentation du budget prévisionnel. 

Remarque : il a été demandé une subvention pour une action en direction des femmes. 

Le budget prévisionnel a été accepté à l’unanimité. 

Achat d’un chrono-tir 

Comme il avait été demandé en comité directeur, un chrono-tir, à l’usage des clubs du département 

a été commandé. 

Tout club du département pourra le louer pour une somme de 50€ et moyennant caution. 

Tarifs des licences 

Pour l’année 2011, la part départementale sera de 15€ pour les compétiteurs, 12€ pour la pratique 

en club et 10€ pour les non pratiquants. 

Comité directeur  

Un candidat s’est présenté pour le 12
ème

 poste actuellement vacant. 

Yvon Houée, président du club d’Eragny est élu à l’unanimité. 

Rapport des commissions 

Commission formation 

Le stage « technique et application » s’est très bien déroulé avec 15 participants. Suite à une 

forte demande une deuxième session a eu lieu avec 17 participants. 

Le club de Méry est chaleureusement remercié pour son accueil. 

Cette formation sera reconduite l’an prochain, de petites dépenses sont à prévoir (blasons) 

Formation continue des entraîneurs 1  

Elle a eu lieu le 27 mars à Ermont, sur 14 personnes convoquées, 7 se sont effectivement présentées. 

Il risque donc d’y avoir des problèmes d’effectif l’an prochain. 

Le coût est de 300€ auquel viennent s’ajouter les frais de déplacement du formateur. 



Cette année peu d’entraîneurs se trouvent concernés, l’an prochain il y en aura beaucoup plus. Il 

aurait été souhaitable, pour équilibrer les séances que certaines personnes, volontaires, avancent 

leur formation d’un an. (Moindre répercussion sur les prix imputés aux clubs et compagnies) 

La question des ex-initiateurs voulant devenir entraîneur 1 reste en suspend. 

La formation de nouveaux entraîneurs 1 commence très tôt dans la saison, il serait 

souhaitable de faire circuler l’information avant la fin de l’année sportive pour que les candidats se 

signalent. 

Commission sportive 

Le responsable s’est excusé, il n’a pas pu être présent. 

Une question sera à lui soumettre : 

Lors du concours salle de Viarmes, suite aux intempéries, certaines équipes étaient incomplètes, elles 

n’ont donc pas été classées. Serait-il possible de les classer en fonction des points obtenus par les 

archers présents ? 

Les nouveaux règlements sont assez confus et souvent diffusés trop rapidement, d’où confusion. 

Mise au point : si le règlement de la D1 a changé, celui de la DNAP n’est pas modifié. 

Secrétariat 

Il est demandé aux clubs de faire parvenir le compte-rendu de leur A.G. ainsi que les modifications de 

leurs bureaux. 

Les courriels doivent être adressés à l’adresse arccd95secretaire@yahoo.fr et non à l’adresse 

personnelle de la secrétaire. 

Commission jeunes 

Le stage départemental 

16 participants cette année. Ceux-ci sont satisfaits et progressent régulièrement. 

Un grand merci aux clubs qui les accueillent. 

La francilienne 

Cette année nous n’avons pas d’équipe : 

En benjamins-minimes, il n’y a pas de fille (il en faut au moins une dans l’équipe) 

En cadets-juniors, les garçons étaient déjà engagés dans des équipes de club pour la DD jeunes dont 

une étape se déroulait en même temps.(ce problème de calendrier est dû au fait que la Ligue a 

communiqué trop tard la date de l’épreuve salle de la francilienne, il ne devrait pas se reproduire) 

Le spécial jeunes 



Il s’est déroulé le 20 mars à Eragny, environ 70 jeunes participants. 

Une réunion des responsables jeunes aura lieu pendant ce concours. 

Cette année, il n’y aura pas de finale régionale, la Ligue n’ayant pas d’organisateur. 

La DD jeunes 

Le nombre d’équipes participantes est en progression : 12 équipes cette année. 

La dernière étape aura lieu à Villiers le Bel au moi de mai. 

Le Trophée jeunes 

Lorsque des jeunes de benjamins à cadets (classique) d’un même club participent à un même 

concours salle, une « équipe » est constituée. 

Un classement est fait sur les trois meilleurs résultats des équipes de club. 

Cette année, 7 clubs ont pu constituer des équipes et 5 ont fait au moins trois étapes. 

Pontoise arrive en tête, suivi par St-Ouen l’Aumône et Eragny. 

Le 3D jeunes aura lieu à St-Prix le 12 juin. 

Commission sécurité 

Jean-Pierre Bouffon a visité plusieurs installations, les améliorations recommandées  ont été faites. 

Un rappel : les archers doivent être vigilants au moment de l’extraction des flèches, un accident est 

toujours possible. 

Commission tradition 

Rappel des deux grandes fêtes traditionnelles des archers : la Saint-Sébastien et « l’abat l’oiseau ». 

Ces évènements sont fêtés aussi bien dans les compagnies que dans les clubs. 

Jean-Pierre nous présente ensuite un bas-relief très finement travaillé provenant de la Manufacture 

de Sèvres et représentant un tir à l’oiseau. 

Commission arbitrage 

Actuellement il ya 11 arbitres dans le département et 7 candidats en formation 

Peu de personnes possèdent l’option 3D 

15 concours extérieurs sont prévus dans le département dont un au niveau régional et un au 

niveau national. 

Des modifications dans les règlements concernant le fita pour les arcs à poulies. 

Le cas des poulies pose problème pour les fita star. 



On peut trouver tous les nouveaux règlements sur le site de la fédération. 

Catégories jeunes : 

A partir de septembre 2011, les catégories benjamins et minimes sont modifiées (un jeune est 

benjamin puis minime pendant trois ans) 

Pas de poulies en benjamins ou minimes en concours, pas de sur-classement possible. 

Commission informatique 

Les préinscriptions pour le championnat départemental salle ont bien fonctionné. 

Cela ne sera pas utilisé ni pour le 3D ni pour le fita car il y a peu de participants, par contre cella se 

fera pour le fédéral. 

(Les quotas seront fixés par la commission sportive en fonction du nombre de cibles disponibles) 

Création d’une adresse mail pour les records départementaux : arccd95records@yahoo.fr . 

L’archer scanne sa feuille de marque signée par l’arbitre et l’envoie à cette adresse. 

Commission calendrier sportif 

Il est souhaitable de commencer à penser à vos concours salle. 

Pour l’inscription envoyer directement à Josiane Perès le document et le chèque. 

Questions diverses : 

Comment sont recrutés les membres des équipes 3D ? 

Combien de scores sont nécessaires ? L’archer doit-il avoir participé au championnat 

départemental ? 

Lorsqu’un club demande une subvention auprès du CNDS est-il défendu par le comité 

départemental ? 

Les dossiers sont envoyés par les clubs et étudiés directement par la DDJS et le CDOS 

Le comité départemental n’est consulté que pour la nomination d’un club élite. 

Plus de questions, la séance est levée. 

 

Le président        La secrétaire 

 


